

Durant la vacance, des liasses des principaux journaux des Provinces Maritimes ont été obtenues des cabinets de lecture du Parlement, et ont été, ainsi que plusieurs des principaux journaux des Provinces de Québec et d'Ontario que la Bibliothèque possédait déjà en partie, assortis et complétés, puis reliés pour l'usage de la Bibliothèque. Ces journaux sont difficiles à collectionner et la reliure en est coûteuse, mais ils sont d'une grande valeur comme ouvrages de consultation.

Les diverses classes d'ouvrages dont se compose la Bibliothèque se sont enrichies durant l'année d'un certain nombre de volumes, autant que l'a permis la somme consacrée à l'achat de livres. L'augmentation cependant n'a pas été aussi considérable que celle des années précédentes. Au commencement de la dernière session, la Bibliothèque se trouvait endettée d'une somme d'environ deux mille piastres. Cette circonstance était due principalement au fait de la non-réception de pareille somme demandée par le Comité de la Bibliothèque pour le service de l'année expirée le 30 juin 1868, mais que le Ministre des Finances ne jugea pas à propos de recommander au Parlement. Grâce à l'économie pratiquée cette année, votre Bibliothécaire a le plaisir d'annoncer que tous les comptes de la Bibliothèque ont été acquittés, et qu'une petite somme reste en caisse pour subvenir aux dépenses courantes d'ici à l'expiration de l'année fiscale.

Un catalogue supplémentaire des livres ajoutés à la Bibliothèque depuis le dernier Rapport, à l'exception des suites et des nouvelles éditions d'ouvrages déjà sur les rayons, a été imprimé pour l'usage des membres.

Le nombre d'ouvrages reçus par l'entremise du Département de l'Agriculture et des Statistiques, en vertu de l'Acte des droits d'auteurs, continue à augmenter, ce qu'on peut considérer comme un indice satisfaisant d'activité littéraire dans le pays. Une liste de ces ouvrages et une liste de livres reçus comme dons de la part des diverses personnes ou provenant de sources officielles, sont annexées à ce Rapport.

Le nombre des livres dans la Bibliothèque, à l'ouverture de la dernière session, était estimé à 61,000. Depuis cette époque, environ 1,500 volumes ont été ajoutés, faisant un total de 63,000.

Le tout respectueusement soumis.

ALPHEUS TODD,

*Bibliothécaire, Chambre des Communes.*

Bibliothèque du Parlement, 15 février 1870.

#### DONS FAITS A LA BIBLIOTHÈQUE DU PARLEMENT DEPUIS LE 15 AVRIL 1869.

*Par le Secrétaire de Sa Majesté.*

British and Foreign State Papers, vols, 51, 52, 53.

Imperial Statutes, 1869.

32e Livraison, Carte de la France.

*Par le Secrétaire d'Etat de la Puissance.*

Reports du Jury International, Exposition de 1867, à Paris, 13 vols.

Hansard's Parliamentary Debates, Session 1869.

Two Medals (one in Silver, the other in Bronze), to commemorate the confederation of the British North American Provinces, in 1867.

*Par l'Honorable M. Carter, de Terre-Neuve.*

Laws of Newfoundland, from 1833 to 1867, (lacking those for 1812), bound in 5 vols.

Par E. W. Miller Esq., Assistant Greffier, Conseil Législatif, Nouveau-Brunswick.

Journals of Legislative Council, New-Brunswick, for 1836 to 1850, bound in 4 vols.